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Gemeinderat Philipp Ulrich 

Donnerstag, 15. Dezember 2022 

 

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 15. Dezember 2022 

 

An Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler 

 

Betrifft: Barrierefreie Weihnachtsmärkte 

 
Sehr geehrter Herr Stadtrat, 

 

Der Advent wird als Zeit der Besinnlichkeit, der Vorfreude auf Weihnachten und des 

gesellschaftlichen Miteinanders wahrgenommen und gerade deshalb erfreuen sich auch die 

Weihnachtsmärkte großer Beliebtheit. In Graz gibt es ein reichhaltiges Angebot zum 

weihnachtlichen Flanieren, das sehr gut angenommen wird. 

Was für die einen ein unkomplizierter Spaziergang durch die große Menschenmenge ist, stellt 

Menschen mit Behinderung oftmals vor Probleme, welche die vorweihnachtliche Freude am 

„Standl“ trüben können. 

Menschen im Rollstuhl, die das Angebot des Weihnachtsmarktes ebenfalls gerne 

wahrnehmen, klagen neben der Unwegsamkeit der Plätze, vor allem über die Beschaffenheit 

der Marktstände selbst. Auf Grund der Höhe der Tresen, werden Rollstuhlfahrer:innen von 

den Verkäufer:innen schnell mal übersehen, selbst bzw. vor allem wenn sie sich direkt in „Pole 

Position“ befinden.  

Haben sie dann doch eines der beliebten Heißgetränke ergattert, werden sie vor viel zu hohe 

Tatsachen gestellt. Die Tische, die zum Abstellen der Getränke bereitgestellt werden, sind für 

Menschen im Rollstuhl nämlich kaum erreichbar. Auch hier kann schnell der Frust gegenüber 

der Weihnachtsstimmung überwiegen. 

Natürlich haben wir ein besonderes Interesse daran, jedem Menschen dasselbe Erlebnis am 

Weihnachtsmarkt zu ermöglichen. Dafür benötigen wir jedoch barrierefreie Konzepte, 

Sensibilität und vielfältigere Konstruktionen als bisher. 

 

Frage 

 

Sind Sie bereit, mit dem Grazer City Management unter Einbindung des Behindertenbeirates 

die Rahmenbedingungen für Menschen mit Behinderung auf den Grazer 

Weihnachtsmärkten ab dem Advent 2023 zu verbessern? 


